

LE JOURNAL DES ARTS DU 14 AU 27 AVRIL 2023

Le marché de l'art mondial se porte-t-il aussi bien qu'il voudrait le faire croire ?«Le Journal des Arts» a analysé minutieusement le rapport annuel Art Basel/UBS et livre à ses lecteurs un dossier spécial complet sur le sujet.



■ DOSSIER SPÉCIAL-RAPPORT ANNUEL ART BASEL : UN MARCHÉ MONDIAL EN TROMPE-L'ŒIL

La croissance en apparence modeste du marché de l'art en 2022 aurait pu être bien meilleure sans les mauvais résultats de la Chine, selon le très attendu rapport Art Basel/UBS rédigé par Clare McAndrew. D'autant que les records aux enchères masquent des ventes plus contrastées. Malgré son affichage, le marché est-il vraiment en croissance ? (Pages 2 et 23 à 28)

ORSAY CONFRONTE MANET ET DEGAS

Le musée organise un dialogue fructueux entre les deux artistes de la même génération mais à la personnalité et à la démarche picturale très différentes. (Page 15)

A ROUBAIX, LA DERNIÈRE « MAISON DE FABRICANT »

Ce bâtiment, vestige de l'histoire textile de la ville, doit être détruit au profit d'une résidence pour étudiants, au grand dam des défenseurs du patrimoine. (Page 10)

■ HONGKONG TOLÈRE UNE EXPOSITION D'ART SUR LE MOUVEMENT QUEER

Dans le contexte répressif de la loi sur la sécurité nationale, la « région administrative spéciale » accueille une exposition inattendue d'artistes asiatiques issus de la communauté LGBTQ+. (Page 4)

■RETOUR DES USA À L'UNESCO?

Après des années d'allers-retours et de boycott, les États-Unis ont compris qu'il était improductif de laisser le champ libre à la Chine au sein de cette organisation non gouvernementale. (Page 5)

Créé en 1994, *Le Journal des Arts* analyse un vendredi sur deux (5,90 €) toute l'actualité de l'art et de son marché dans le monde :

Musée – Patrimoine – Expositions – Art contemporain – Marché de l'art – Économie de la culture – Droit.

Le site internet www.lejournaldesarts.fr publie quotidiennement des articles d'actualité, abrite toutes les archives du journal ainsi qu'un annuaire biographique des personnalités du monde de l'art.

Rédacteur en chef – Jean-Christophe Castelain. *Le Journal des Arts* est publié par Artclair Éditions.